

Stagnation oder Fortbildung?

Aspekte des allgemeinen Kirchenrechts im 14. und 15. Jahrhundert

Mit diesem Band werden die Beiträge zu einer interdisziplinären Fachkonferenz vorgelegt, die im März 2003 am Deutschen Historischen Institut in Rom stattgefunden hat. Die spätmittelalterliche Periode des westlichen Kirchenrechts, die bisher gegenüber der sog. klassischen Zeit vernachlässigt wurde, wird sowohl von Historikern wie von Juristen beleuchtet. Ausgehend von einzelnen kirchlichen Institutionen und Rechtsmaterien versuchen alle Autoren, im Sinne der heuristisch gemeinten Leitfrage allgemeine Tendenzen des Kirchenrechts zu bestimmen. Der Schwerpunkt liegt auf den Institutionen der römischen Kurie und ihrer rechtsschöpferischen Praxis, wobei u.a. der bisher unterschätzte kanonistische Ertrag der langfristigen Quellenpublikationen (»Repertorium Germanicum«, »Repertorium Poenitentiariae Germanicum«) des DHI Rom hervorgehoben wird.

This volume collects the contributions to an international conference held in March 2003 at the German Historical Institute in Rome. In the history of canon law, the late medieval period has been consistently neglected in comparison with the so-called classical epoch. Now historians and jurists want to cast new light on the later period. Dealing with individual institutions and legal subjects, the authors try to define general tendencies in canon law and relate them to the heuristic query reflected in the title of the volume. Special attention is given to the institutions of the Roman curia and its legal practice. The hitherto underestimated value for the history of canon law of the curial sources published by the German Historical Institute in Rome (»Repertorium Germanicum« and »Repertorium Poenitentiariae Germanicum«) is emphasized.



164,95 €

154,16 € (zzgl. MwSt.)

Lieferfrist: bis zu 10 Tage

Artikelnummer: 9783484821088

Medium: Buch

ISBN: 978-3-484-82108-8

Verlag: De Gruyter

Erscheinungstermin: 31.05.2005

Sprache(n):

Deutsch, Englisch, Italienisch

Auflage: 1. Auflage 2005

Serie: ISSN

Produktform: Gebunden

Gewicht: 927 g

Seiten: 425

Format (B x H): 175 x 246 mm

